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鹿沼市女性議会 発言要旨（後半） 

 

６番 
  議席 ６番   早乙女

そ う と め

 八重子
や え こ

 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               

 

１ ワクワク・ドキドキ、魅力ある鹿沼市の取組につ

いて 
 

① 広報かぬまの「我が家のアイドル」という赤ちゃん 

の写真が掲載されるコーナーを楽しみに広報紙を開 

いているが、広報紙では、翌月号が出ると見なくなっ 

てしまうので、もう少し長い間、紹介できるように、市の 

ホームページにも「我が家のアイドル」コーナーを設け 

て掲載していただければ、市のホームページを見るき 

っかけにもつながると思うが、考え方を伺う。 

 

（答弁者：市  長・教育長・関係部長） 

 

② “かぬまふるさと大使”の「歌う海賊団ッ！」は、 

多くの“かぬまふるさと大使”の中でも、市内に拠点を

置き、鹿沼市に密着した知名度の高い大使だと思う。 

しかしながら、活動が演劇やコンサートなどである 

ため、練習場所の確保に苦慮していると伺っている。 

市の PR効果が非常に高い団体であるため、何ら 

かの配慮ができないか伺う。 
 

 

（答弁者：市  長・教育長・関係部長） 

７番   議席 ７番   中
な か

 里
ざ と

 あげは 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               

 

１ 少子化対策について 
  

① 市の実施している子育て支援策について伺う。 

 

 

（答弁者：市  長・教育長・関係部長） 

 

２ 女性の活躍について 

① 国会議員や栃木の県立高校の校長の男女比に 

目を向けても、いまだに女性の割合は低い状況であ 

る。 

鹿沼高校の生徒会役員においては、男女比は 

半々であるが、女性生徒会長は自分で 2人目にな 

る。市で女性議員を増やすためにしている取組に 

ついて伺う。 

 

（答弁者：市  長・教育長・関係部長） 
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８番 
  議席 ８番   小野口

お の ぐ ち

 正
まさ

 子
こ

 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               

 

１ 保育環境について 
 

 ① 先日、最低賃金の引き上げが行われ、賃上げ幅 

は過去最大と報道されている。 

その一方、保育士の給与はなかなか上げることもで 

きず、保育士の確保が難しい状況にある。保育士の 

モチベーション向上、そして保育の質向上のため、給 

与面での保育士の処遇改善について市の考えを伺 

う。 

 

（答弁者：市  長・教育長・関係部長） 

 
 ② 令和６年 4月より「こども誰でも通園制度」が施行さ 

れる。そうなると、今以上に保育士の負担は増え、 

益々保育士の成り手不足を加速させる。 

前述のとおり、保育士の処遇改善が先だと考える。 

鹿沼市として、この制度をどのように考えているか伺 

う。 

 

 

（答弁者：市  長・教育長・関係部長） 

９番 
  議席 ９番   斎

さい

 藤
とう

 萌
め

衣
い

羅
ら

 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               

 

１ 災害対策について 
 

① 鹿沼市で行われている地震に対しての防災対策 

と、実際に地震が起きた時の避難所や備蓄状況など 

の対策を教えてください。 

 

 

（答弁者：市  長・教育長・関係部長） 

 

２ 鹿沼市の PRについて 

 

① シウマイなど鹿沼市を全国的に有名するための 

PR していることがあるか伺う。 

 

 

（答弁者：市  長・教育長・関係部長） 



６ 

 

 

 

 

１０番 
  議席 １０番   宇賀神

う が じ ん

 めぐみ 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               

 

１ 中小企業に対する支援について 

 
① 市では、中小企業に対する支援施策として、最近 

では新型コロナウイルス関連、物価高騰に対する補 

助金・助成金などの支援をされている。 

しかし、コロナ禍の影響が低減してからは、経済活 

動の正常化に伴い、働き手がなかなか集まらない「人 

手不足」に悩まされている中小企業が多いと伺ってい 

る。 

コワーキングスペースの設置などをはじめ、市外か 

らの移住定住促進などにも取り組まれていると思う 

が、中小企業では現場で働く人材が不足しており、 

この人手不足に対して市として、具体的な対策を講じ 

られる考えがあるか伺う。 
 

 

（答弁者：市  長・教育長・関係部長） 

 

２ 観光振興について 

 

① 鹿沼市は隣に日光東照宮などの観光名所を有す 

る日光市があり、観光客は鹿沼市を通って日光に行く 

が、なかなか鹿沼市で途中下車をされる方は少ないと 

感じている。 

過日、鹿沼秋まつりが 5年ぶりに開催され、久しぶ 

りに鹿沼市が多くの観光客でにぎわい、鹿沼市の代 

表的な観光資源として再認識することができた。 

さらに、来年の春には、アウトドア関連大手のスノーピ 

ークが直営のキャンプフィールドを南摩地区にオープ 

ンするとともに、南摩ダムの完成が予定されるなど、大 

きな観光資源が創出されるなか、鹿沼市は、どのよう 

な観光誘客を図る施策を考えているか伺う。 

また、鹿沼市には宿泊施設が少なく宿泊滞在がし 

づらいとの声も聴かれ、鹿沼市への観光リピーターが 

増えない要因にもなっていると感じている。この点に 

ついても考えがあれば伺う。 
 

 

 

（答弁者：市  長・教育長・関係部長） 


